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本报讯 今年一波三折的蟹
市终于迎来了旺季。记者8日采
访了解到，自黄金周开始，无锡
人吃蟹热情高涨，仅假期销量就
已超80万斤。业内人士预计，这
波吃蟹潮将持续到12月初。

“今年已经第三次买蟹了，
蟹的品质一次比一次好！”昨天
在朝阳农贸市场，市民宋先生拎
着一篮子的蟹说。在朝阳兄弟
水产行里，一位蟹老板表示，国
庆假期前的蟹只能说是尝鲜，最
近的蟹才算真正起生意了。除
了买来自吃外，不少市民也预订
了蟹礼盒用于亲友馈赠。

记者从盛阳水产批发市场

了解到，当前该市场平均日销量
11万斤，国庆节当天高达13万
斤。“吃蟹高峰期来了！”市场相
关负责人丁伟峰说，仅国庆黄金
周假期，市场走蟹量就超80万
斤，锡城 9 成蟹都出自盛阳市
场。他介绍，目前市场供应的螃
蟹主要来自山东微山湖和苏北
地区，供货量十分充足。本地蟹
虽少量上市，但不是市场主流。
从批发价格上看，小规格的母蟹
价格比较亲民，如1.5两的为28
元/斤，2.5两的价格就要翻倍了，
3.5-3.9两的批发价高达95-110
元/斤。公蟹因为还没到最好的
时候，价格没这么“硬”，3.5两的

公蟹批发价仅在50元/斤一线。
“公蟹要出头，还欠一阵西

风。”无锡市场协会水产分会副
会长姜张良说，目前市场上好的
公蟹脚也硬了，肉也有了，但就
是还未结膏。这样的蟹要比普
通蟹价格高出10-20元/斤。预
计本月中旬公蟹就能“功成”，届
时无锡市场上的螃蟹品质便都
是佳品，市民随便买、放心吃。

姜张良同时表示，根据供货
量和往年经验，无锡这波吃蟹旺
季将持续到12月初。值得一提
的是，无锡的醉蟹市场现在也不
再使用“六月黄”，已换大蟹上
桌。 （天易）

本报讯 （晚报记者 念楼）
昨天，无锡市公安局与无锡市应
急管理局、无锡市市场监督管理
局发布了《关于在全市推行烟花
爆竹零售实名登记制度的通告
（征求意见稿）》，从即日起到23
日向社会公开征求意见建议。
这意味着，待实名登记制度实行
后，市民购买烟花爆竹将需要出
示身份证登记。

从通告内容来看，市民购买
烟花爆竹时，首先要选择到有经
营资质的烟花爆竹零售单位购
买，同时要出示本人居民身份
证，积极配合实名登记。烟花爆
竹零售单位销售烟花爆竹产品
时，会将购买人身份信息以及购
买的烟花爆竹品种、数量等情况
全部进行登记，并通过手机录入
专门的信息系统。

购买哪些品种的烟花爆竹
需要实名登记？记者从市公安

局治安支队了解到，实名登记制
度实行后，烟花爆竹零售店销售
的各类个人燃放类的烟花爆竹，
均要实行实名登记。就推行范
围来看，全市范围内均要实行烟
花爆竹零售实名登记制度。其
中，宜兴从今年7月份开始已率
先推行烟花爆竹零售实名登记
制度，无锡市区和江阴将在此次
征求意见结束后根据征求结果
推行。据悉，无锡全市试点推行
后，这一实名登记制度还将在省
内推广。

“理解，这对大家有好处。”
“赞同！”昨天，一些网友留言表示
支持。也有网友提出疑问，无锡
市区的烟花爆竹禁放区域已多次
调整扩大，既然许多地方全年禁
止销售和燃放烟花爆竹，为何还
要实名登记？对此，警方表示两
者并不冲突，有些市民会到禁放
区外的地方购买和燃放烟花爆

竹，感受喜庆欢乐气氛，推行实名
登记是进一步加强烟花爆竹安全
管理，不影响原有的禁放政策。

据悉，今年以来全市查处非
法经营烟花爆竹等刑事案件4
起，查获非法储存、买卖、运输烟
花爆竹行政案件35起，收缴非法
烟花爆竹4156箱，打击烟花爆竹
违法犯罪成效明显。治安支队
相关负责人指出，推行烟花爆竹
零售实名登记制度，可以实现烟
花爆竹产品流向追溯，目前，烟
花爆竹从正规生产厂家出厂到
批发企业，再从批发企业销售到
各个零售店，都是有迹可循的，
零售实名登记是补上消费购买

“最后一环”。打通追溯全环节
后，将有助于查处超标非标、假
冒伪劣等烟花爆竹，有效预防、
打击不法分子利用烟花爆竹实
施各类违法犯罪行为，更好地维
护社会安全稳定。

近日，有居民向江溪街道城管部门反映，大墩巷路一棵树上有个体积较大的马蜂
窝。城管队员第一时间使用火烧的方式将马蜂窝烧落，并用杀虫剂进行反复喷洒，消
除安全隐患。 （江小蓝 摄）

烟花爆竹零售拟实名登记
征求您的意见

物业纠纷从每年100多起
降为不足10起

这是如何做到的？
本报讯“之前，每年都有超过100起

纠纷，今年到目前还不到10起。”昨天上
午，记者从江阴法院周庄法庭了解到，以
往是该法庭“大头”的涉物业纠纷案件，数
量在今年有了断崖式下降。这是如何做
到的？

昨天上午，记者来到云亭街道金云社
区，社区所在的敔山湾被称为江阴“城市
后花园”，历经十几年的发展，已经成为环
境优美、高楼林立的高端居住区。金云社
区党总支书记卜晓东介绍，整个敔山湾有
超过20个楼盘，近几年这些楼盘陆续完
工，目前入住居民已达5万余人。随着楼
盘的不断开发，涉物业的纠纷逐年增加：

“居民与物业产生矛盾后来到社区，社区
工作人员也不是专业人士，这就给纠纷化
解带来了很大压力。”

从周庄法庭了解到，去年10月，这种
现象达到了一个高峰，法庭短时间内就受
理了十余起物业纠纷案，其中大部分都是
些鸡毛蒜皮的琐事。“比如，居民发现物业
公司没有及时清理小区垃圾，物业公司接
到反映后立即处理了。之后，居民认为物
业公司服务存在瑕疵拒绝交物业费，物业
公司则认为虽然有滞后，但是提供了应尽
的服务。”周庄法庭庭长陈教智介绍，这些
案子中，大部分都在开庭前完成了调解，
其中三起因为矛盾尖锐进入庭审程序。
考虑到类似案件是居民日常生活中经常
能遇到，法庭最终决定将这几起案件放在
小区内开庭，并邀请周边小区物业公司负
责人、业主代表参与庭审。

与以往相比，这次庭审形式更加灵
活，法官结合常见的物业纠纷案例，对《民
法典》关于物业的相关规定进行了法律宣
讲，对如何避免此类纠纷向业主和物业公
司提出了建议，并指出发生此类纠纷后的
救济途径，督促物业公司提升物业管理和
服务水平。还通过庭审让双方当事人充
分表达自己的诉求和主张，进行面对面沟
通交流，增进对彼此的了解，清除双方的
误会和隔阂，促使案件纠纷妥善化解。

陈教智分析，四五年前随着业主的入
住，物业纠纷案件就开始大幅上升，包括
拒缴物业费、业主维权难、环境卫生差等
常见问题。此外，邻里纠纷、家事纠纷案
件也不少。就在昨天上午，一对男女订婚
后发生矛盾，最终在调解员的调解下达成
协议，双方取消婚礼退还彩礼。“类似案件
涉及公序良俗，案件虽小，但容易引发较
深的矛盾，所以我们通过巡回法庭将案件
放在社区、小区里审理，让居民们参与其
中，了解法律知识，从根子上化解矛盾，起
到了很好的普法作用。”陈教智说。

服务有瑕疵可以拒缴物业费吗服务有瑕疵可以拒缴物业费吗

“我们发现，业主和物业的矛盾集中
在物业费与服务质量上，所以我们聚焦解
决这个问题进行普法。”陈教智介绍，物业
费与服务质量是一个相辅相成的关系，除
非合同有约定，不然业主并不能以服务质
量有瑕疵为由拒缴物业费。矛盾无法化
解的可以诉诸法律或按规定解除服务合
同等。陈教智说，为了解决这个问题，他
们会上门为业主提供法律咨询，讲解拒缴
物业费后可能产生的法律后果：“通过源
头化解，现在敔山湾涉物业的矛盾纠纷明
显减少。” （甄泽）

黄金周销量超80万斤——

无锡吃蟹旺季来了
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